

[Inicio](#) > [Noticias](#) >**CALI****HOY:** Cali | río cauca | invierno

Caudal del río Cauca es tres veces mayor a su promedio histórico

Marzo 27, 2017 - 11:45 p.m. | Por: Redacción El País



El río Cauca, tras una creciente del río Palo, registró un caudal máximo de 934 metros cúbicos por segundo a la altura de Juanchito. Con dicho caudal, el nivel del afluente se situó a 7,7 metros de altura. No hubo grandes anegaciones.
Bernardo Peña y Jorge Eliécer Orozco / El País

Las intensas lluvias de las últimas horas, que han generado el incremento del caudal del río Palo hasta en un 300 %, dejaron ayer al río Cauca a 41 centímetros de desbordarse a su paso por Juanchito, en el límite entre Cali y Candelaria.

Y es que este lunes, según el reporte de la Red de Hidroclimatología de

1

f
0

8+



la CVC, el río Cauca alcanzó un caudal máximo de 934 metros cúbicos por segundo. Esto representa un volumen tres veces mayor al caudal histórico del afluente para el mes de marzo, cuando en condiciones normales se reporta un caudal de 306 metros cúbicos por segundo.

En ese sentido, el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales, Ideam, mantiene la alerta naranja sobre una posible creciente súbita de este afluente, teniendo en cuenta que las precipitaciones ocasionaron incrementos en ríos tributarios de la cuenca alta del río Cauca. Sin embargo, la autoridad meteorológica emitió la alerta roja por inundación en Yotoco por el incremento del nivel del río Cauca, pues a la altura de la estación de Mediaciona se registraron valores que superaron la cota crítica de desbordamiento. En este punto, el río alcanzó un pico de 803 metros cúbicos por segundo.

De acuerdo con Harold González, coordinador de la Red de Hidroclimatología de la CVC, el caudal del río Cauca continuará alto durante los próximos días pues las lluvias intensas se repetirán durante la semana y se extenderán hasta mayo. "Tenemos un exceso de lluvias del 30 % más de lo que regularmente cae en marzo, sobre todo en la zona Andina. Este porcentaje podría aumentar al 40 % durante esta semana, pues la cantidad de agua que está cayendo es exagerada e inesperada para este mes", dijo el funcionario.

González explicó que uno de los puntos a tener en cuenta es el caudal que aporten los principales ríos tributarios al Cauca, como el Palo, Tuluá, Guadalajara y La Vieja. "La mayoría de los tributarios que hay en el departamento están por encima de sus promedios de caudal históricos para este mes. Hasta el río Cali, que es el que menos agua tiene, registra el 10% más de su caudal. Por eso el caudal del río Cauca se mantendrá alto esta semana en Juanchito, Mediaciona, La Victoria y Anacaro".

No obstante, el Coordinador de la Red de Hidroclimatología de la CVC dijo que en las últimas horas la tendencia de un posible desbordamiento del río Cauca a la altura de Juanchito pasó de ser alta a baja, debido a que durante el día se registró tiempo seco y los afluentes que aportan sus aguas al Cauca, después de la represa de Salvajina, no reportaron crecientes significativas.

Al respecto, el secretario de Gestión del Riesgo de Cali, Rodrigo Zamorano, manifestó que los organismos de socorro de Cali siguen en alerta naranja para atender cualquier emergencia que se registre con el río Cauca. "Estamos activados ante un posible crecimiento del río, que

PUBLICIDAD ▾

NOTICIA RELACIONADA



Alcaldía de Cali denunciará a los autores de falsos audios sobre el embalse La Salvajina

no va a ser tan significativo como en enero, pero estamos expectantes con lo que pase durante los próximos días con los caudales de los ríos Palo y Ovejas".



En el malecón de Juanchito, sobre la vía Candelaria - Cali, varios trabajadores y vecinos de la zona hicieron un muro con costales de arena para evitar una inundación.
Bernardo Peña y Jorge Eliecer Orozco/ El País

Salvando los enseres

Ante las advertencias de las autoridades y el conocimiento empírico del comportamiento del río Cauca, las familias del barrio Puerto Nuevo, al nororiente de Cali, empezaron a subir sus artículos de valor a improvisadas tarimas para mantenerlos a salvo del agua que pueda entrar a sus casas.

Ese es el caso de Danilo Lerma, quien ubicó a 1,40 metros de altura todos sus electrodomésticos y mobiliario. "Ya me inundé tantas veces que aprendí cuando el río se puede desbordar. Él es traicionero porque uno se acuesta a dormir seco y amanece con el agua al cuello".

Cabe anotar que dos calles del barrio Puerto Nuevo ayer amanecieron inundadas, debido a que el nivel del afluente se situó a una altura mayor a la que está el alcantarillado de las casas, donde el agua se rebosó a través de las tuberías y baterías sanitarias.

Entre tanto, la gobernadora del Valle, Dilian Francisca Toro, emitió la alerta amarilla en todos los hospitales del departamento para que estos sitios sea donde se lleve a los posibles damnificados de una anegación.

Planes de acción para invierno

Ante el crecimiento del río Cauca y el recrudecimiento del invierno en el departamento, la CVC recomendó acciones para mitigar los riesgos a la Gobernación, alcaldías y Consejos Municipales para la Gestión del Riesgo de Desastres.

“Esta temporada invernal se adelantó 15 días y ya se han producido emergencias. Abril y mayo son los meses donde se registran las lluvias más fuertes e intensas, generando eventos extremos que pueden afectar a la población vallecaucana tanto por inundación, como por deslizamientos y erosión marginal”, afirmó Rubén Materón, director de la CVC.

Entre las recomendaciones se cuenta liberar de asentamientos humanos las riberas de ríos, quebradas, humedales y canales, con el fin de evitar la desestabilización de los suelos. Asimismo, se anotó que se deben liberar los represamientos de agua que haya sobre afluentes y reservar partidas para la atención oportuna y el control de emergencias.

El secretario de Gestión de Riesgo de Cali, Rodrigo Zamorano, dijo que se está monitoreando e informando a la población ribereña para que esté alerta a una creciente del río Cauca. “Hacer una evacuación sin tener certeza de inundación, es improcedente. Si tenemos esa alerta, sacaremos a la gente”.

CONTINÚA LEYENDO



► MUNDO

Diosdado Cabello pide prepararse para "defender" a Venezuela en las calles



► CALI

Varios sectores de Cali, sin servicio de energía por lluvias



► CALI

Este año no se realizará la procesión del Miércoles Santo en Cali



► OPINION/CARICATURAS

31 de marzo

PUBLICIDAD ▲